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Faire le point sur l’actualité avec le Supérieur
général de la FSSPX M. l’abbé Pierre-Marie Laurençon

Dans sa plus récente « lettre

aux amis et bienfaiteurs »,

Monsieur l’abbé Pagliarani

analyse la situation actuelle avec

les commentaires et les

recommandations qui s’imposent.

Cet éditorial du Parvis se propose

d’en faire un résumé tout en

invitant vivement les lecteurs à

consulter le texte intégral sur «La

Porte latine», le site officiel du

district de France. Il ne s’agit pas

ici de faire état d’une opinion

pertinente et fiable sur le sujet en

question mais bien de se donner «une feuille de route» avec les

principes directeurs qui doivent nous inspirer dans l’exercice

de notre apostolat et de notre vie chrétienne.

1) la gravité de la situation actuelle manifestée par un

double phénomène:

- l’installation d’une culture diabolique. Il s’agit aujourd’hui,

non plus seulement de rejeter Dieu par l’apostasie et l’athéisme

comme dans le passé, mais de se substituer à Lui désormais en

décidant tout ce que Dieu était censé décider comme accorder la

vie ou la supprimer… Le problème n’est pas seulement le péché

qui envahit lemonde et qui contamine tout sur son passage, mais

le fait que tout cela soit approuvé et imposé. C’est le signe

qu’abandonné par l’homme, Dieu, à son tour, a abandonné

l’homme à son propre sort.

- la transformation du monde en une Sodome et Gomorrhe

universelle. Telle est la conséquence ultime du rejet de Dieu,

comme St. Paul le déclarait déjà de son temps : «Puisqu’ayant

connu Dieu, (les hommes) ne l’ont pas glorifié comme Dieu et

ne Lui ont pas rendu grâces…Dieu les a livrés à des passions

d’ignominie… Et bien qu’ils connaissent le jugement de Dieu

déclarant dignes de mort ceux qui commettent de telles choses,

non seulement ils les font, mais encore ils approuvent ceux qui

les font». (Rom.1, 21)

Et le pire de tout cela, c’est la volonté d’initier les enfants à

ces principes abominables dès le plus jeune âge et de détruire

l’innocence.
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2) les attitudes défectueuses chez nous comme chez les

autres: devant cet état de fait,

- du côté de l’Eglise issue du Concile, on se trouve dans une

impasse à cause de la volonté de se conformer au monde et non

plus de le convertir. Et ainsi, les uns prônent ouvertement

l’acceptation des abominations évoquées plus haut, les autres ne

savent plus au nom de quoi on pourrait s’y opposer.

- de notre côté aussi on peut regretter: d’une part

l’inconscience ou la naïveté qui font ignorer ou minimiser la

gravité de tels faits qui préparent des catastrophes; on s’expose

alors à la terrible surprise que rapporte St. Jérôme dans

l’antiquité chrétienne où le monde fut «stupéfait de se réveiller

arien»; comme au XVIe siècle, et pour les mêmes raisons, un

tiers de l’Europe s’est réveillé protestant: dans les deux cas, les

contemporains ne se rendaient pas compte des conséquences

que ces faits impliquaient et quand ils en ont pris conscience, il

était trop tard; mais d’autre part, on peut malheureusement

reconnaître encore parmi nous l’illusion ou la prétention de se

croire étrangers ou immunisés par rapport aux dangers que

comportent ces réalités redoutables alors que ce poison nous

touche tous autant que nous sommes et surtout les enfants, à

commencer par ceux de nos propres familles.

3) la seule solution de l’héroïsme chrétien: si Dieu permet

comme jamais cette universalité du mal, ce nouvel empire païen,

c’est certainement dans le but de susciter dans le monde entier

l’héroïsme chrétien authentifié par ses deux caractéristiques

essentielles:

- l’obscurité: l’héroïsme de laCroix présuppose l’obscurité de

la crèche et de la maison de Nazareth. Les déclarations et actions

extérieures, sans un cœur pur, sans une véritable conversion

intérieure, risqueraient de nous laisser dans l’illusion, voire dans

l’hypocrisie. Il s’agit donc avant tout de se protéger du mal et de

s’abstenir du péché dans la vie de tous les jours et dans les actions

les plus communes en s’assurant ainsi la persévérance finale.

N’attendons pas pour prémunir nos enfants et éloignons de

notre maison tout ce qui pourrait contribuer à propager l’esprit

du monde, sans compromission, avec une douce et sainte

intransigeance.

- le don radical de soi: la profession de foi est efficace dans la

mesure où elle est accompagnée d’une générosité qui fait aimer

tout ce que Dieu aime et comme Il l’aime, et haïr tout ce que

Dieu hait et comme Il le hait. Sans cet amour, on ne peut avoir

cette haine. Et sans cette haine, on ne peut résister à une

séduction qui va devenir de plus en plus fine, profonde et

universelle. Donnons aussi à nos enfants la leçon de notre

exemple, de notre amour et de notre haine.

4) l’emploi de moyens surnaturels surtout: pour affronter

les ruses diaboliques, il faut redécouvrir les trois armes, seules

adaptées à une telle bataille:

- la sainte Messe, actualisation du sacrifice de la Croix qui

d’une part, prolonge la victoire de Jésus sur le démon et le péché

avec le pouvoir de faire germer la pureté et qui d’autre part,

renouvelle ce chef d’œuvre d’amour avec le pouvoir de susciter le

don de soi jusqu’à l’héroïsme.

- le saint Rosaire qui nous fait pénétrer dans les grands

mystères de la vie de Notre Seigneur et de Notre Dame. Par-là,

guidés par notre mère, nous devenons capables de les imiter dans

l’offrande d’eux-mêmes à Dieu, dans leur esprit de sacrifice et

dans leur pureté. Ce moyen si ordinaire du Rosaire a

particulièrement besoin d’être redécouvert dans nos familles en

restant la première de toutes les activités quotidiennes autour de

laquelle s’organise la journée.

- la dévotion au Cœur Immaculé de Marie, à considérer

comme le moyen le plus spécifique à la situation actuelle pour

obtenir la persévérance et trouver refuge aumilieu de Sodome et

Gomorrhe. C’est-à-dire qu’il faut établir entre notre cœur et

celui de la Vierge une telle intimité que nous puissions non

seulement connaître et admirer sa vie intérieure mais encore

partager ses désirs, ses joies et ses peines, ses soucis. Partager aussi

et surtout sa volonté de coopérer sans réserve à l’œuvre de la

Rédemption.

Dans ce Cœur nous trouverons surtout cette charité

irrésistible qui rend les âmes invincibles. C’est là que se cache le

secret de la victoire pour faire face à n’importe quelle épreuve.

Seul l’amour d’âmes prêtes au martyre pourra triompher dans

l’empire de l’égoïsme et de l’impureté. Et c’est bien dans le cœur

de la Vierge que nous trouverons l’exemple et la source de cet

amour.

Lot fuyant Gomorrhe (loggia de Rafaele)
musée du Vatican

Le Parvis n° 124 - octobre 2022

2



Le Parvis n° 124 - octobre 2022

3

Retour sur la Kermesse à Gastines - le 28 août 2022



• Jeme sais condamnée par lamédecine et pourtant je n’ai
pas peur de la mort : je sais que je le dois aux nombreuses
retraites de saint-Ignace que j’ai faites. Merci mon Dieu,
merci saint Ignace, merci sainte Vierge Marie et courage à
tous ceux qui souffrent et qui, comme moi, se savent
condamnés à brève échéance.

• Merci pour cette excellente retraite ! L’ordre et la
propreté, la bonne tenue de cette maison m’ont d’emblée
fait une très bonne impression. Merci aussi pour vos
délicates attentions tenant compte des besoins
particuliers de chacun. Merci bien sûr pour les
instructions qui nous ont plongées dans les grands
mystères de notre Foi, spécialement les Fins dernières et
les moyens admirables que Dieu a choisis et mis en œuvre
pour notre salut. Merci d’avoir su nous présenter avec
grande force de conviction, un humour de bon aloi alliant
humilité et compassion pour notre pauvre condition,
dans la joie du salut unie à la gravité du poids de
l’Eternité. Merci pour les temps de prières et tous les
sacrements reçus ainsi que pour vos bons conseils.

• Merci à tous nos prédicateurs qui nous permettent de
consolider notre foi. C’est la troisième retraite, mais
aucune ne se ressemble. Durant ces retraites beaucoup de
grâces sont obtenues et nous permettent de repartir plus
sûrs, plus confiants car la vie dans le monde est difficile et
semée d’embûches qui peuvent être dangereuses. C’est le
ciment de notre foi. Merci aux religieuses toujours
présentes et sympathiques et si discrètes.

• La retraite permet d’ouvrir son cœur plus largement à
Dieu, de s’instruire et surtout de progresser. C’est très
dense; mais cela va nous redonner des forces pour avancer
avec davantage de prudence et de sainteté. Un grand
merci pour votre accompagnement. Merci aussi aux
religieuses, discrètes mais toujours à l’écoute et
bienveillantes.

Directeur de la publication : M. l’abbé Pierre-Marie Laurençon

Témoignages de retraitants de Gastines :

Carnet paroissialAnnonces diverses :

- Ouvroir Sainte-Anne à Gastines :

jeudis 27 octobre - 17 novembre - 1er décembre :

téléphone des Sœurs : 02 41 47 36 23

- Intention du mois d’octobre de la Croisade

Eucharistique : pour réparer les sacrilèges.

- Réunions de la Croisade eucharistique :

- à Gastines : le dimanche duMCF :

13 novembre et 11 décembre - de 14h15 à 17h15

- à Chemillé : le 1er dimanche du mois après la messe

de 10h30 : dimanche 2 octobre.

- Pèlerinage à Lourdes : du 21 au 24 octobre :

cf feuilles d’inscription dans les chapelles.

•Baptêmes:
à Angers :Anselme Brière : le 17 septembre

à Gastines : Louis de La Bonnellière : le 23 septembre

•Mariage :
àThouars :

- de Quentin Canevet avec Marie-Caroline Devoir : le 3

septembre


